



Aranceles, para elevar ingresos: China Chamber

Comercio exterior.

El impacto real puede ser contrario al esperado, debido al encarecimiento de las exportaciones

GISELLE SORIANO
CIUDAD DE MÉXICO

La decisión del gobierno federal de incrementar aranceles a países que no cuentan con un tratado comercial con México puede responder al planteamiento de una serie de medidas que buscan fortalecer los ingresos públicos del país, explicó la vocal presidenta de la junta de gobierno de China Chamber México, Pola Grijalva.

En entrevista con MILENIO, afirmó que incluso una recaudación extraordinaria ya estaría contemplada dentro del paquete económico por lo que el impacto real puede ser contrario al esperado, debido al encarecimiento de las exportaciones.

“Producto de las pláticas que hemos tenido con el gobierno y con los diputados, esta alza arancelaria tiene el propósito de buscar aumentar la recaudación, la cual, incluso se mencionó con claridad, que en el paquete económico ya está incluida. Sin embargo, nosotros estamos convencidos de que eso no va a ser así”, sostuvo Grijalva.

La vocal presidenta explicó que el nivel de los aranceles propuestos es muy elevado, por lo que resultaría difícil la absorción para las empresas e incluso para aquellas con mayor capacidad financiera, impacto que se puede terminar trasladando a lo largo de toda la cadena comercial.

“Hablar de 10 por ciento es muchísimo, pero hablar de 50 por ciento, qué barbaridad (sic). Son cifras que se van muy, muy alto”, expresó.

Entre los principales riesgos de la medida arancelaria, comentó que el aumento no se limita a bienes finales, sino que alcanza a mil 463 fracciones, las cuales se encuentran relacionadas con insumos intermedios, utilizados por diversas industrias, que forman parte de procesos productivos de distintos sectores.

“Hay industrias que afectan a muchísimas otras, como es el caso de la importación de insumos como la hojalata, los empaques, insumos eléctricos o baterías, por lo que esto impacta a muchísimos sectores”, refirió.

Y advirtió que no es posible anticipar el efecto de las medidas de manera generalizada, “tendríamos que hacer un análisis paso por paso, punto por punto, sector por sector, ramo por ramo, fracción por fracción para poder contestar si afecta la inversión”. —



Pola Grijalva, vocal presidente de la junta de gobierno. ESPECIAL